
Protokoll 
der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

der Stadt Neumünster 

Donnerstag, 12.01.2023 

Großflecken Str. 59, Raum 1.6, 24534 Neumünster 

Beginn: 17.32 Uhr, Ende: 19.53 Uhr 

 
Teilnehmende: Nick Andrias, Leon Damerow, Marten Hosmann, Irina Himici, Jule 

Radzko, Sandra Lea Stock  
Entschuldigt: Lilli Dentler, Enes Ates, Leon Bachmann 
Gäste: Britt Karger (FD 40.4 Kinder- und Jugendbeteiligung), Malcolm Szudra (FSJ Politik 

2022/23), Thorsten Klimm (SPD), Jonathan Gleichmann (JVN), Heike Dörner 

(Kreisfachberaterin für Verkehrserziehung), Oliver Oellrich und Kristin Riedelsberger 

(WeltWEGe)  

Tagesordnungspunkt Aufgabe 

(Wer, Termin) 

 

TOP 1 Begrüßung & Feststellung Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung  

Protokoll vom 12.01.2023 und 25.01.2023 mit einer Enthaltung 

genehmigt. 

 

TOP 3 Projekt Stadtradeln 2023  
Heike Dörner stellt dem KJB das Stadtradeln vor. Esfindet in 3 

Aktionswochen statt, in denen Kilometer gesammelt werden. Das 

Motto des Stadtradelns ist: Fahrrad statt Auto. Beim Stadtradeln 

geht es darum zusammen Kilometer zu sammeln. Zusätzlich gibt es 

die Möglichkeit für Schüler*innen beim täglichen Schulweg Kilometer 

zu sammeln. Klassengemeinschaften und Vereine sind ebenfalls 

eingeladen teilzunehmen.  

Dem KJB wurde angeboten selber daran teilzunehmen und oder ein 

eigenes Projekt zu organisieren, dazu würden sie Unterstützung vom 

ADFC Neumünster bekommen.  

Ihnen wurde ein Fotowettbewerb mit Unterstützung durch Herrn 

Köwer (Verkehrsplanung) vorgeschlagen. 

Britt berichtet, dass auch das Projekthaus Interesse daran hätte, 

zusammen mit dem KJB eine Aktion durchzuführen. 

Der KJB spricht sich positiv gegenüber dem Fotowettbewerb aus. 

Materialkosten werden durch die Stadt übernommen. Für die 

Erstellung des Werbetextes für den Flyer erhält der KJB Zeit bis Mitte 

März. Ende April sollen die Flyer ausgeteilt werden.  

Die AG Fotowettbewerb wird sich inhaltlich mit dem Wettbewerb 

beschäftigen.     

 

Es wurde kritisch angemerkt, dass der Vorsitzende die 

Beiratsmitglieder nicht über die Gäste und die vorgebrachten 

Themen informiert hätte.  

Jule gibt die Infos an den 

KSR weiter und spricht 

Herrn Köwer an. 

 

 

 

 

 

 

 

AG Fotowettbewerb: 

Leon.D, Leon.B und 

Sandra Lea.  

Werbetext bis Mitte März! 

TOP 4 Medienprojekt zum Demokratietag  
Oliver Oellrich und Kristin Riedelsberger von WeltWEGe bieten an, 

ein Projekt zur Medien und Demokratieförderung bezüglich der 

anstehenden Kommunalwahlen mit dem KJB durchzuführen. Es ist 

möglich ein 60 Sekunden Video zu kreieren, um junge Menschen 

zum Wählen zu bewegen.  Das Projekt könne der KJB auch nutzen 

um eigene Werbung für die anstehende Wahl zu verbreiten. Zudem 

steht ein Mitmachpreis aus auf das beste bzw. beliebteste Kurzvideo. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Welcher mi folgenden Preisgeldern honoriert wird. 

Erster Platz 1000€ 

Zweiter Platz 500€  

Dritter Platz 250€  

Leon D. findet es wichtig sich dafür einzusetzen. 

Irina merkt an, dass es im Moment nicht genügend Kapazität im 

Beirat gäbe, um ein weiteres Projekt anzustoßen. Grundsätzlich 

würde sie das Vorhaben aber unterstützen. 

 

Am Sonntag, 26.02.2023 lädt der JVN zu einer Jugendredaktion ein. 

Er lädt den KJB, KSR und Schüler*innen verschiedener Schulen dazu 

ein, um einen Wahl-O-Maten zur Kommunalwahl zu erstellen.  

Jule und Leon D. zeigen Interesse. 

Um das zu unterstützen, wird der KJB gebeten sich bis zur nächsten 

Sitzung, Fragen zu überlegen, die Jugendliche interessieren könnten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jule und Leon D. 

TOP 5 Format Politik-Talk   

Jonathan erinnert an den Pressetermin am 10.02.2023 um 15:00Uhr.  

Er empfiehlt, die Werbung für die Clips auf den privaten Kanälen 

laufen zu lassen. Zudem schlägt er vor einen Disclaimer einzubauen, 

um zu verhindern, dass Falschinformation großes Gehör finden.  

Leon D. berichtet, dass die Sparkassen Stiftung eine Bezuschussung 

von 500,- Euro geleistet hätte, um die Plakatwerbung zu 

unterstützen. Es gab eine Diskussion dazu, dass ein Unternehmen 

als Unterstützer des Projektes auf den Werbeplakaten erscheint. 

 

Es gab Bedenken, ob noch genug Gelder für die diesjährige Wahl des 

KJB vorhanden sind. (Budget KJB: 5000,- Euro, Werbung für Projekt 

PolitikTalk: 2400,-Euro) Leon D. versichert dem KJB, dass er im 

Vorfeld mit Herrn Hillgruber und Herrn Wittje gesprochen hätte und 

die Wahl aus anderen Mitteln finanziert werden könne.  

 

Die IKS und Waldorfschule wären bereit die Zusammenfassung der 

Interviews zu präsentieren, Malcolm als FSJ’ler, wird gebeten dabei 

zu unterstützen.     

 

 

TOP 6 Berichte  
Die Fußball AG berichtet, noch finanzielle Unterstützung bei der 

Veranstaltung am 25.02.2023 zu benötigen. Hierzu wenden sie sich 

an den JVN. 

Jonathan bittet um einen konkreten Plan, was an dem Tag bisher 

geplant ist.   

 

Jonathan lädt den KJB dazu ein, einen Stand oder eine kleine Aktion 

zur kommenden Holstenköste vom 08.06. bis 09.06. anzubieten. 

 

Jule berichtet vom SKSA 

 

Arbeitsauftrag: eine 

Projekt 

Zusammenfassung für 

den JVN verfassen.   

TOP 7 Infos aus den KiJuBü 

Britt erkundigt sich nach dem Stand zur Kontaktaufnahme zur PEP 

Stiftung. Leon D. hatte sich in der Vergangenheit damit beschäftigt 

und Kontakt zu einem Mitglied aufgenommen und findet die Stiftung 

unseriös und sieht von einer Zusammenarbeit ab. 

 

Am 16.02.2023 wird voraussichtlich das Gespräch mit dem 

Oberbürgermeister und dem Stadtrat über die zukünftige Begleitung 

des KJB stattfinden. 

 

 



Am 08.02.2023 gibt es eine Online Veranstaltung vom 

Sozialministerium zum Thema Digitale Giveaways von 10-13 Uhr  

 

Unter der Max-Johannsen-Brücke wurde ein neuer Basketballkorb 

aufgestellt. 

 

Britt berichtet über einen Kontakt zur Stadtplanung bezüglich der 

Neugestaltung des alten Güterbahnhofs. Hier soll ein Aktionspark für 

Jugendliche entstehen. Britt versendet einen Link zu den ersten 

Überlegungen rund um das Gelände. 

 

Britt berichtet, dass am 08.03.2023 der Internationale Frauentag 

unter dem Motto „Sicherheit“ stattfinden wird. Es soll dazu einen 

Sternmarsch geben, der in einer Kundgebung auf dem Großflecken 

münden wird. Michaela Zöllner fragt an, ob eine junge Frau aus dem 

KJB, Interesse hätte dort neben Aminata Toure‘ und Nasanin 

Bergmann zu sprechen. Jule erklärt sich bereit. Britt gibt die Info 

und den Kontakt an Michaela Zöllner weiter.   

   

TOP 8 Termine  
 

 

TOP 9 Verschiedenes  

Leon D. bittet die Begleitung des KJB, um eine detailliertere 

Aufarbeitung der Themen, die aus der Verwaltung kommen, 

insbesondere Bebauungspläne.  

Britt erläutert anhand der letzten Anfrage, dass sie die Inhalte 

zusammengefasst, eine Ansprechperson im Stadthaus genannt und 

darauf aufmerksam gemacht hätte, dass weitere Unterlagen dort 

eingesehen werden können. Jule hätte sich dann ein Bild über die 

Pläne gemacht und in der Sitzung darüber berichtet. 

Herr Thorsten Klimm ergänzt, dass der KJB auch Ansprechpersonen 

zur Sitzung einladen könne, die Ihnen die Sachverhalte und 

behördlichen Wege erklären könnten. 

 

Es fällt auf, dass wichtige Ausschüsse nicht besucht werden. Der KJB 

diskutiert darüber, eventuell ein Vertretungssystem einzuführen. 

Marten und Jule äußern sich kritisch, dass viel Arbeit am Ende an 

wenigen Beiratsmitglieder hängen bleiben würde.  

 

 

 

Leon Damerow schließt die Sitzung um 19:53 
 

 

Protokoll: Malcolm Szudra 


